Zeitschrift: Heimat heute / Berner Heimatschutz

Herausgeber: Berner Heimatschutz, Region Bern Mittelland

Band: - (2010)

Vorwort: Editorial

Autor: Wehrlin, Marc

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 19.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Editorial

Liebe Heimatschutz-Mitglieder Liebe Leserinnen und Leser

Heimat heute 2010 spannt den Bogen vom ausgehenden 19. Jahrhundert zu aktuellen Fragen im Umgang mit Zeitzeugen und Entwicklungen. Wiederum erfahren Sie auf anschauliche Weise viel Wissenswertes über bauliche Zeitzeugen und Entwicklungen in unserer Region. Persönlichkeiten haben diese geprägt, sei dies die Baumeister- und Architektenfamilie Könitzer (ich werde nie mehr den Begriff «Baumeisterarchitektur» verwenden) oder Christian Rüfenacht und die Gebrüder Loeb, die den «Dernier Cri» des 19. Jahrhunderts, das Warenhaus, nach Bern gebracht haben, das sich notabene anders als anderswo in ein mittelalterliches Stadtgefüge integrieren musste.

Zu den aktuellen Themen gehören der Umgang mit Energiefragen, oder die bauliche Zukunft der Kartonfabrik Deisswil, und die wichtige Tätigkeit der Bauberatung des Heimatschutzes wird an einem Beispiel in Münsingen aufgezeigt.

Anderseits stellen wir zustimmend oder mit leichtem Schmunzeln fest, dass sich gewisse Traditionen unbeirrt halten. Heute wie damals weiss

unsere Landesregierung die Prioritäten richtig zu setzen: Fünf Bundesräte sollen der Einweihung der Steinbruchbahn Ostermundigen beigewohnt haben... Verzeihen Sie mir die leichte Ironie, die mich beim Lesen dieser Anekdote ergriffen hat.

Die Autorinnen und Autoren des Heftes haben uns ihre Fachkenntnis, ihr Engagement und ihre Zeit zur Verfügung gestellt. Dafür möchte ich von Herzen danken. Ein weiterer, grosser Dank geht an unsere bisherige Redaktorin, Luzia Carlen van den Hoek. Sie hat Heimat heute zum begehrten Jahresheft entwickelt, das es heute ist. Mit Heimat heute 2010 halten Sie nun das erste Jahresheft in der Hand, das unsere neue Redaktorin Isabella Meili-Rigert konzipiert hat. Isabella Meili ist Architekturhistorikerin und Mitarbeiterin der kantonalen Denkmalpflege. Sie und wir dürfen zudem weiterhin auf die kompetente Mitarbeit von Margrit Zwicky zählen, was wir ebenfalls bestens verdanken möchten.

Ich wünsche Ihnen eine anregende Lektüre.

Marc Wehrlin Präsident Berner Heimatschutz Region Bern-Mittelland